

## 地域社会

医療の高度化が進む中で質

の高い医療を提供するには、質

医師だけではなく看護師や理

学療法士、栄養士ら、さまざま

なプロフェッショナルが協

力する「チーム医療」が重要

になる。西能病院をはじめと

する五省会では、職員間の連

携強化に力を入れる。「人の

和をつくるには、一緒に楽し

い時間を過ごすことが大事で

す」。市村和徳副院長は持論

を展開する。

### 「部活動」を実施

和をつくる手段の一つとして、職員の「部活動」を実施している。職員は野球やテニス、マラソンなど、好きな部

に所属し、協力し合ってプレー

# 医療最前线

▶115

五省会西能病院④ 副病院長 市村 和徳さん(58)



職員のバンドでベースを演奏する市村さん  
(左)  
＝富山市秋ヶ島のみどり苑（五省会提供）

いちむら・かずのり 岐阜県恵那市出身。富山医科大学医学部を卒業後、富大附属病院や富山協立病院などを経て、2004年から西能病院へ。2009年から現職。

## スタッフの和を強め

ーする中で仕事に通じるチー

ムワークを育む。

部活はチームワークだけで

なく、職員がスポーツについ

て学ぶ機会になっている。西

能病院は整形外科がメインで

あるため、スポーツ中のけが

で来院する患者も多い。「部

患者も巻き込んで

チームワークは職員だけに

とどまらない。患者が医療チ

ーに信頼を置き、自ら治そうという意

思がなければ、優れたサービスを用意しても意味がない。

「患者さんが加わることで、本日の意味でのチーム医療に

なる。

コーヒーサービスをきっかけに、クリスマス会など季節のイベントも開くようになつた。イベントでは職員でつくるバンドの演奏が披露され、好評を得ている。バンドの活躍の場は五省会のほかの施設にも広がった。

市村さんはエレキベースを担当する。一見地味だがバンドには欠かせない。「医療も音楽もメンバーの連携が大切です」。職員が能力を発揮できる職場の「ベース」づくりも副院長の大切な職責と考える。

市村のバンドでベースを演奏する市村さん  
(左)  
＝富山市秋ヶ島のみどり苑（五省会提供）